



LA DISCUTE CON ARTURO ZALDÍVAR

Sheinbaum analiza la reforma judicial

JONATHAN PADILLA Y
ATZAYACATL CABRERA

Ignacio Mier aseguró que se votará en septiembre, pero Fernández Noroña dijo que no hay presión

“También con él (Arturo Zaldívar) estamos evaluando el tema de la reforma judicial (...) Mi postura es que debe de abrirse el diálogo y evaluarse bien la propuesta”, dijo Claudia Sheinbaum Pardo, virtual presidenta electa del país, sobre esta reforma constitucional que ayer, el coordinador de diputados de Morena, Ignacio Mier, adelantó que sería votada en septiembre cuando se instale la nueva legislatura federal.

“El presidente López Obrador presentó 18 reformas a la Constitución (...) entre ellas está la reforma al Poder Judicial. Conforme al reglamento de la Cámara, y así ya lo acordó la Junta de Coordinación Política, están vigentes las iniciativas y está presta la Comisión de Puntos Constitucionales para elaborar el dictamen y que sea votado una vez que se instale el siguiente Congreso general”, explicó Mier en conferencia de prensa ayer, pasado el mediodía.

El anuncio provocó incertidumbre en las bolsas de valores en México y el tipo de cambio, que durante la semana registraron periodos de volatilidad tras las elecciones del 2 de junio.

El índice de Precios y Cotizaciones de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV)

cayó 1.69 por ciento para cotizar en 54 mil 113.69 unidades, mientras que el FTSE de la Bolsa Institucional de Valores (BIVA) pasó de los mil 124.83 a mil 113.54 puntos, una baja de casi uno por ciento. Al cierre de la jornada, tanto la BMV como BIVA terminaron con ligeras ganancias de 0.12 y 0.09 por ciento respectivamente.

Por su parte, el peso mexicano perdió 2.03 por ciento frente al dólar, pues la moneda cotizó en 17.88 pesos por unidad al cierre de los mercados.

Ignacio Mier dijo que durante el primer mes de la nueva legislatura, que coincide con el último mes del gobierno de Andrés Manuel López Obrador, la bancada morenista buscará desahogar la reforma al Poder Judicial para contar con las observaciones tanto del Presidente, como de la virtual presidenta Claudia Sheinbaum.

“Habremos de platicar los senadores, los diputados, las diputadas y senadoras electas con nuestra virtual presidenta y la participación también del gobierno saliente para poder determinar y ajustar el dictamen correspondiente”, precisó.

Horas después del anuncio y del impacto que causó a los mercados, los morenistas Gerardo Fernández Noroña y Ricardo Monreal matizaron lo dicho



por el coordinador de los diputados morenistas.

"En lo personal creo que debe ser la compañera presidenta electa la que defina en qué momento, pero de que va, va", apuntó, dijo Fernández Noroña a **El Sol de México**.

Agregó que la iniciativa que presentó el presidente López Obrador es buena, pero insistió en que será la virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum, quien tome la decisión final.

Dijo desconocer cuánto tiempo podría llevar el dictamen de la reforma al Poder Judicial y agregó que se trabajará el tiempo que se necesite.

"No tenemos ninguna presión (...) Yo inclusive no descarto, creo que sería útil platicar con el Poder Judicial también su punto de vista. No veo problema en consultar a todos los sectores. Pero la reforma al Poder Judicial de que va, va", enfatizó.

Ricardo Monreal aseguró que cuando llegue el momento de discutir las iniciativas de reforma constitucionales "habrá diálogo, no habrá ningún tipo de reformas a rajatabla".

Remarcó que Claudia Sheinbaum prometió en campaña que durante su gestión en el gobierno federal habría un ambiente de respeto y diálogo con todos los actores de la sociedad.

"En la mañana afirmamos que hay una agenda legislativa que planteó la candidata y que fue a las urnas, pero no nos vamos a precipitar, vamos a platicar y conversar con todos los sectores. Aprobaremos las reformas constitucionales que sirvan a la población y a la gobernabilidad", explicó.

Tras el anuncio de Mier, trabajadores del Poder Judicial de la Federación (PJF) pidieron a Claudia Sheinbaum Pardo ser considerados en la reforma judicial.

"Seremos un injusto daño colateral",

externaron más de 32 mil trabajadores sindicalizados en el documento enviado a la virtual presidenta electa.

Sheinbaum se reunió ayer por la tarde en su casa de transición con el ministro en retiro de la Suprema Corte, Arturo Zaldívar, quien llegó cerca de las 5:30 de la tarde y estuvo tres horas.

En la reunión estuvieron también el coordinador del equipo de transición, Juan Ramón de la Fuente y la presidenta del consejo de administración de grupo Minsa, Altagracia Gómez Sierra. Con información de Miguel Ángel Ensástigue y Aldo Canedo

CAE LA BOLSA

EL ANUNCIO de la reforma judicial provocó una caída en las bolsas de valores y una depreciación del peso frente al dólar



Claudia Sheinbaum a su salida de la casa de transición

Ricardo Monreal aseguró que para las reformas habrá diálogo y no mantendrán ningún tipo de reformas a rajatabla



GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA

DIPUTADO DEL PT

“Debe ser la compañera presidenta electa la que defina en qué momento, pero de que va, va”